# 日進市教育委員会定例会(平成30年9月)会議録

#### 1. 日時

平成30年8月29日(水曜日)14時から15時15分まで

### 2. 場所

日進市役所 4階 第3会議室

#### 3. 出席者

〔委員〕

吉橋一典(教育長)、森本直樹(教育長職務代理者)、鈴木卓也、成田ゆき江、藤井 美樹、小林秀一の各委員

[事務局]

杉浦淳司(教育部長)、出原真路(教育部次長兼学校教育課長)、加藤誠(教育総務課長)、高田由紀(学校教育課主任指導主事)、蛭牟田弘樹(学校教育課指導主事)、近藤香織(部次長兼図書館長)、笠井新一(学校給食センター所長)、鬼頭聡(生涯学習課長)、後藤幸宏(学校教育課主幹)、丹羽陽一(図書館主幹)

[書記]

嶋﨑典佳(教育総務課課長補佐)、石井智史(教育総務課係長)、志知慈子(教育総 務課主任)

## 4. 欠席者

なし

# 5. 傍聴の可否及び有無

傍聴可、傍聴者1名

#### 6. 会議録署名者

吉橋一典教育長、藤井美樹、小林秀一の各委員

#### 7. 議事の経過

(開会)

(会議録署名者の決定)

(会議録の承認)

(教育長報告)

(議事)

議案第36号 平成30年度日進市一般会計(教育委員会所管部分)補正予算 (第3号)について

議案第37号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価の結果に 関する報告書について

#### 報告事項

事務局報告

#### 【教育総務課】

教育委員会の後援等名義使用等について [資料 No. 1] 事業等報告について [資料 No. 2]

### 【学校教育課】

日進市学校教育支援学生サポーターの委嘱について〔資料 No. 3〕

教員の長時間労働解消に向けた取り組みについて〔資料 No. 4〕

事業等報告について〔資料 No. 5〕

夏季休業日における日進市立小中学校の完全閉校日の実施報告について 〔当日追加資料〕

平成30年度中学校部活動大会結果一覧について〔当日追加資料〕

### 【生涯学習課】

事業等報告(生涯学習課)について [資料 No. 6]

### 【図書館】

事業等報告(図書館)について [資料 No. 7]

### その他

教育委員会行事予定(8月30日から10月3日まで)について

#### 8. 次回会議日程

定例会

日時:平成30年10月3日(水曜日)14時から

場所:市役所4階 第3会議室

出席者:9月定例会と同じ

#### 発言者及び発言内容

#### 教育長

それでは、会議規則の定めるところにより議事を進めさせていただきます。ただ今 より9月定例教育委員会を開会します。

本日の会議録署名者は、藤井委員、小林委員、私です。会議録調整者は、教育総務課志知とします。

本日の会議には1名傍聴の申し出がありますが、ご意見はございますか。

(全員異議なし) それでは傍聴者をお通しください。

(傍聴者入室) 傍聴者の方には、傍聴のマナーをお守りいただきますようお願いい たします。

続いて、7月臨時会及び8月定例会会議録の承認についてですが、事前に指摘のありました箇所を修正のうえ、あらかじめ配付されました会議録案の内容について、賛成される方は挙手をお願いします。(全員異議なし)それでは、各会議録を承認とします。

次に私からの報告でございます。

8月4日に、日進市陸上競技記録会が名古屋商科大学グラウンドにおいて開催されました。周りに樹木が沢山あり、素晴らしい環境の中で行われたことと思います。当日は大変暑い日であり、選手の方の体調が心配されましたが無事に開催されて良かったです。

次に、8月8日に図書館において日進市子ども図書館会議(中学生ビブリオバトル)が開催され、審査員として出席しました。当日は図書館の視聴覚室において中学生3名の発表がありました。男子1名、女子1名が同点にて優勝することとなりましたが、参加された方の発表はとても力強いものであり、素晴らしいものでした。来年においても引き続き開催していくということです。

続いて、夏の盆踊りが8月3日から8月25日にかけて各地区において開催されました。私も5箇所ほど回らせていただきました。委員の皆様におきましても、各地区においてご参加されたことと思います。例年どおり大変にぎやかで盛り上がっていました。

8月9日は尾張教育懇談会が名古屋市において開催され、尾張地区の教育関係者が 集まり大村愛知県知事の講話を聞いて、懇親を深めました。300 名近くの方が集まり、 尾張地区の教育の力を実感しました。

8月21日には愛知地区教育委員会連絡協議会教育長連絡会が開催されました。豊明、日進、長久手、東郷の各市町の直近の課題、問題等について情報交換を行いました。

そして、本日の午前中には名古屋外国語大学の外部評価会議に評価員として参加させていただきました。私の方からは地元との関わり合いということで大学との連携、交流についてのお話をさせていただきました。大学の方からも小学校の英語が教科化されていく中で、学校の先生方が現場で迷いや悩みが出てくるのではないかということで、大学からも意見交換ができればという話もありました。私からは以上です。

委員の皆様から報告があればお願いします。(しばらく間があり)ないようですので、議事に入ります。

はじめに、議案第36号「平成30年度日進市一般会計(教育委員会所管部分)補正 予算(第3号)について」、各課から説明をお願いします。

#### 教育総務課長

(資料に基づき説明)

### 学校教育課長

(資料に基づき説明)

#### 教育長

ただいまの説明について、ご意見、ご質問はございませんか。 (しばらく間があり)

それでは、議案第36号に賛成の方は挙手をお願いします。(全員賛成)議案第36号を承認とします。続いて、議案第37号について教育総務課から説明をお願いします。

### 教育総務課長

(資料に基づき説明)

### 教育長

ただいまの説明について、ご意見、ご質問はございませんか。

## 委員

毎年のことではありますが、委員のお二人から点検、評価について細かいところまで的確なご指摘、アドバイスをいただいていると思います。教育委員会のホームページにつきましては、年間のアクセス数が2万2千件増加して、トータルで32万回のアクセスがあったということですが、9万人の日進市に対してのこのアクセス数があるということは、大変多くの皆様に親しまれているということを感じます。全体を見て、教育委員会に対する市民の意識が高まっていることを評価していただけたことは、ありがたいことだと思っています。

しかしながら、学校訪問のあり方については決まった形でしか訪問していないのではないかというアドバイスもありますので、真摯に受け止め、今後どうしたらよいのかを謙虚に考えていく必要があると思いました。

3ページ目にトイレ改修、空調設備についての高い評価をいただき、感謝しています。成果の方法を検討して早急にまとめて欲しいというご要望をいただいています。 それに対して教育委員会では一定の効果があったとのみ書いてありますが、こちらからも検証の方法は示すべきことであると思います。他、様々なことに言及していただきましたことを大変感謝しています。

#### 教育長

他に、ご意見、ご質問はございませんか。

#### 委員

図書館の業務にて、赤池地区の商業施設に図書返却ポストを設置したことについて、沢山の方に利用していただていることが書いてありました。新図書館を建設する前の打ち合わせの時に、大きな図書館を造るよりも地域ごとに小さな図書館を造った方がよい、との意見をおっしゃっている人がみえました。大きな図書館が出来て、市民のために出前のような形でこのような窓口を造られたことはとても良かったのではないかと思います。図書館まで車で行くことが出来ない方がいたりしますし、商業施設なら利用しやすいなどがありますので、これからも努力していくことが市民にとって図書館が身近なものに方法ではないかと思いました。

そして特別支援教育の充実について、発達障害のある子どもさんも多くなり、できるだけこれからもひとり一人に合わせた教育、同じ自閉症の子でも、それぞれ違いますので、きめ細かい教育にて対応できるようにしていただきたいと思っています。

教育はどれだけやってもこれで良い、ということはありません。日進で育つ子どもたちが社会を担うことが出来る人に育ち、社会の中で力を出せるように、これからも力を合わせて取り組みを進めていただきたいです。

## 委員

学校給食センターの評価で、食中毒やアレルギー等の事故、異物混入の事故防止についても、世間一般でも大きく捉えがちなのですが残菜量についてコメントがありましたように、完食が必ずしも良いということはありません。私自身も同じように考えておりまして、当日の欠席者が多ければクラスの残菜は増えてしまいますし、そこにいる児童たちだけで、その日の給食を消化しようと考えることは担任の先生にも、子どもたちにも負担になってしまうこととなります。残さず食べようということが大事なことは分かりますが、楽しく負担にならずに食べることが大事だと思いますので、子どもたちに負担にならないようにして、残菜を増やさないという意識をしていってもらえたらと思います。アレルギーを持つ子どもたちでも、楽しく給食を同じように食べることができるよう進めていってもらいたいです。

### 委員

教育委員の研修についてですが、9月の広報にっしんを拝見しますと、教育長の研修についてのみ写真が掲載されており、この報告書にあります「教育委員会の活動状況」の「各種会議・研修会等への参画」ついての内容が伝わらないのではないかと思いました。例えば愛知県市町村教育委員会連合会の研修会、文部科学省主催の教育委員会研究協議会などに教育委員が出席していることも伝えていただけると良いかと思います。

## 教育長

他に、ご意見、ご質問はございませんか。(しばらく間があり)

それでは、議案第37号に賛成の方は挙手をお願いします。(全員賛成)議案第37号を承認とします。

次に、報告事項に移ります。まず、教育長報告です。これは、教育長に対する事務 委任規則第2条により教育長が委任を受けた事項のうち、重要な事項を報告させてい ただくもので、今回は、「平成30年度全国学力・学習状況調査結果について」を報 告します。詳細は学校教育課より説明します。

#### 学校教育課指導主事

(資料に基づき説明)

### 教育長

ただいまの説明について、ご意見、ご質問はございませんか。

#### 委員

日進市は全国や県に比べると概ね結果が良いということですが、更に小中学校にエアコンが設置され、環境が良くなったからということはないでしょうか。それを理由とすることは難しいことでしょうか。先にエアコン設置をした日進市において検証ができると良いなと思っています。

### 学校教育課指導主事

学校へ訪問した際、状況をお聞きしますと暑い中で勉強するよりも、快適になって落ち着いて授業ができる雰囲気ではあるとのことでした。過去に比べますと、勉強しやすい環境になっているというお話をうかがっていますので、今後それも反映されていけばと期待しています。

### 委員

知識に関する問題のほうが、活用に関する問題より回答率が高くなっているとの結果が出ていました。知識はあるけれども活用、応用しづらいという弱点があるということだろうと思います。今後、それが社会生活にうまく結びついていかない原因になるのではないかという心配をしています。毎年、この結果を見ていますが、改善方法として何か考えているということについてはご説明がありませんが、どのようにしていくのか何か対策はあるのでしょうか。この調査を活かしていくという点ではそれが大事なことではないかと思います。

### 学校教育課指導主事

今、お話されましたとおり、覚えるだけではなく、応用ができるようにすることが 大事だと思います。私自身も学校訪問をする機会がありますので、その時にはどのよ うな授業を行っているのかを確認させていただいています。総じて変わってきている と思うことは、子どもたちの中で意見を出し合い、それに対して意見を出すという話 し合う機会が増えてきていますので、それを活かして活用できる力をつけていきたい と思っています。

#### 委員

それは学校訪問を通じて私も感じておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。

#### 委員

中学校の生活面で「自己肯定感が高く、「学校の規則を守る」など規範意識を大切にしている割合が高い」とあり、大変うれしく思っています。この自己肯定感、やる気は中学校になったからすぐにそれが出るのではなくて、小さい頃からの保護者との関わりや、自分が認めてもらう経験などがあって初めてここで花開くという形だと思います。中学校のこの結果が振り返ってみると 0、1、2歳、就学前の保育、家庭での教育を押さえておかないと中学校になった時に結果が出てこないと思います。幼、保、小、中と、私どもに関わった子どもたちが大きくなって戻ってきた時を思いますとそれぞれの生き方の目標を自分で決めていると思われます。0歳から 6歳までの就学前の時期もしっかりと押さえていただき、関わっていただきたいと思っています。

#### 教育長

他に、ご意見、ご質問はございませんか。 (しばらく間があり) 教育長報告について終わらせていただきます。 それでは、事務局報告に移ります。各課から説明をお願いします。

### 教育総務課長

教育委員会の後援等名義使用等について 事業等報告について (各項目について説明)

### 学校教育課長

日進市学校教育支援学生サポーターの委嘱について 教員の長時間労働解消に向けた取り組みについて 事業等報告について 夏季休業日における日進市立小中学校の完全閉校日の実施報告について 平成30年度中学校部活動大会結果一覧について (各項目について説明)

## 生涯学習課長

事業等報告(生涯学習課)について (各項目について説明)

### 図書館長

事業等報告(図書館)について (各項目について説明)

## 教育長

事務局からの報告は以上となります。ご意見、ご質問はございませんか。

#### 委員

夏休み中の学校閉校日について、ほとんどが保護者と業者の問い合わせとのことですが、業者においては連絡が伝わっていなかったのでやむを得ないですが、事前に連絡したにも関わらず、保護者からの電話連絡があったということはどのような理由からでしょうか。

#### 学校教育課長

学校閉校日であることをお伝えすると、その旨了解して電話を終わられる方がほとんどでした。特に緊急性を要するものはございませんでした。

# 教育長

それに関しまして、この報告一覧にある「学校への取次ぎした件数」11件とありますが、どのような内容だったのでしょうか。

# 学校教育課主任指導主事

緊急ではありませんが、担任の先生と直接お話してご相談をしたいとか、子どもが 入院して手術をすることとなり、その結果について先生にお伝えしたい等、保護者か らのご希望により学校へ取次ぎしたものがいくつかありました。

また、8月17日には出校日に向けての欠席連絡や、夏休みの作品提出についての 問い合わせ等がございました。

## 教育長

私からですが、日進市陸上競技記録会が例年、愛知学院大学のグラウンドにおいて 行われますが今年は名古屋商科大学グラウンドをお借りして開催されました。周りに 樹木が沢山あり、素晴らしい環境の中で行われたことと思います。8月4日は大変暑 い日であり、選手の方の体調が心配されましたが無事に開催されて良かったです。

他にご意見、ご質問はございませんか。 (しばらく間があり)

続いて、教育委員会行事予定表その他について、教育総務課から説明をお願いします。

## 教育総務課長外

9月教育委員会行事予定表 (平成30年8月29日~平成30年10月3日) について

## 教育長

全体を通して、ご意見、ご質問はございませんか。(しばらく間があり)

次に、この9月末を持ちまして、私と鈴木委員が任期満了にて退任することとなりました。市議会における人事案件となり、今後、採決、議決の予定としています。

本日が最後の教育委員会となりますので、一言、ごあいさつをさせていただきたい と思います。

(教育長、鈴木委員 あいさつ)

ありがとうございました。それでは、これをもちまして、9月定例教育委員会を閉会します。次回10月の定例教育委員会は、平成30年10月3日(水曜日)午後2時から、市役所4階 第3会議室で開催予定です。